

Manon Assal, enseignante 6H et co-initiatrice du projet

Nous avons eu la chance d'inaugurer la nouvelle classe verte de Grangeneuve. Nous y avons passé un très chouette séjour.

Lundi, nous nous sommes rendus chez les agriculteurs et producteurs locaux (boucherie de campagne, fermes) autour du collège pour nous approvisionner avec les produits nécessaires à la réalisation du dîner. De retour dans la classe, nous avons cuisiné une salade, deux quiches au fromage, au jambon et aux légumes ainsi qu'une compote d'abricots pour le dessert. Au fur et à mesure, les enfants relevaient la provenance des aliments utilisés. Après le dîner, par groupes, ils ont reçu une carte du canton de Vaud et ont collé des post-it sur les endroits d'où provenaient ces aliments. Ils ont alors pu découvrir la notion de « circuit court ».

Mardi, nous avons passé toute la journée dans la forêt qui se situe à une dizaine de minutes de Grangeneuve. Les élèves ont pu participer à diverses activités en lien avec la forêt et ses habitants ainsi qu'à un concours de construction de cabanes l'après-midi.

Jeudi, nous sommes allés à la ferme pédagogique des Fleurettes, où nous avons participé à une animation sur le thème de la poule. Les enfants ont pu entrer en contact direct avec ces animaux et ont découvert de nombreux aspects les concernant.

Vendredi, la classe s'est rendue au bord du lac de Bret où une petite équipe d'ornithologues bague des oiseaux. Cette matinée a été riche en émotions, chaque élève ayant eu la chance de pouvoir relâcher un oiseau. Je me souviendrai des regards émerveillés et attentifs des élèves, c'est la matinée qu'ils ont préférée. Ensuite, nous sommes retournés en forêt, proche d'un ruisseau, pour une animation sur le castor.

Le contenu très riche et varié de cette semaine a enchanté les petits... et les grands. Les enfants ont surtout apprécié le fait d'être presque toute la semaine à l'extérieur et « d'apprendre autrement ».

Maman d'une élève de 6H

Mille mercis pour cette belle journée qui a clôturé une superbe semaine. Céleste est revenue enchantée et a appris des tonnes de choses.

Sophie Pantet, enseignante 1-2H et co-initiatrice du projet

La classe est bien équipée pour la cuisine. On a pu faire des tartes du début jusqu'à la fin. C'était agréable d'avoir du temps et un espace adapté pour mener un projet du début à la fin. Très beaux souvenirs pour les élèves !

Rebecca Türler, école à la ferme

Depuis le début du projet jusqu'à maintenant les accueils à la ferme "Les Fleurettes" se passent très bien. Le contact et la collaboration avec les enseignantes qui viennent avec leur classe sont simples. Les élèves sont très motivés et respectueux du lieu. Je tiens à remercier l'engagement de l'équipe d'enseignants responsables du projet, très engagés, toujours à l'écoute, disponibles et à même de fournir des solutions. Grâce à cette collaboration les objectifs de l'atelier sur la poule sont atteints et il a rapidement été adapté à tous les niveaux de la 1P à la 6P. Dans cette ambiance, c'est un vrai plaisir pour moi de participer à ce projet.

Céline Bühlmann, enseignante 1-2H

C'était génial ! On avait du temps pour faire d'autres choses que le programme habituel et les enfants ont beaucoup appris à la ferme. La journée était intéressante et sympa. La fermière était à l'écoute et adéquate avec les enfants.

Romain, élève de 6H

J'ai adoré la journée de lundi car on est allés dans une ferme et on a vu le boucher désosser le jambon devant nous. C'était chouette de préparer le repas tous ensemble !

Mardi, j'ai aimé construire ma cabane avec tous les garçons, je trouvais qu'elle était plus solide que celle des filles. On a aussi fait d'autres jeux : un avec les cris des animaux et un autre où on avait les yeux bandés et on devait retrouver un arbre de la forêt.

Jeudi, à la ferme, c'était super de pouvoir donner à manger aux poules et d'entrer dans le poulailler. Les porcelets étaient trop mignons aussi ! On a préparé la pâte à crêpes avec les oeufs des poules, c'était trop bon !

J'ai beaucoup aimé pouvoir lâcher un oiseau au lac de Bret, il était si léger et doux. Si je me rappelle bien, c'était une rousserolle effarvatte. J'étais surpris d'apprendre que des castors habitaient dans cette forêt ! C'était chouette de découvrir toutes ces nouvelles choses pendant une semaine loin de l'école.

Aude Conus, enseignante 3H
Moments très conviviaux avec les élèves. La classe est bien aménagée et les jeux pour l'extérieur sont nombreux ! Très bons moments, 2 jours c'est trop court !

Christel Châtelain, enseignante de 3-4H

La journée à la ferme était vraiment super. L'agricultrice a su adapter le contenu de son animation aux élèves de 3-4P. C'est vraiment une personne adorable et très adéquate avec les enfants. Tout le monde était ravi de cette journée.

Le deuxième jour, nous sommes restés dans et autour de l'école de Grangeneuve et nous avons fait différentes activités sur les animaux qu'on peut trouver dans une cour d'école. Les élèves se réjouissent déjà de revenir l'année prochaine !

Maman d'un élève de 6H

J'espère que cette semaine spéciale se passe bien de votre côté. Mon fils revient chaque soir avec plein de chouettes souvenirs.

Carine Sandmeier, enseignante 7-11H et co-initiatrice du projet

Notre projet a pris forme, voir des enfants et adolescents occuper les lieux et constater l'enthousiasme des collègues est une véritable récompense après l'immense travail que l'on a fourni.

Caroline Granjean, enseignante 1-2H

Jeudi 19 septembre, journée à la ferme des Fleurettes, classe 1-2P, 19 élèves

Je rentre de cette journée heureuse et tellement satisfaite de tous ces moments. J'ai déjà eu l'occasion de visiter des fermes avec des élèves de 1-2P, et même de dormir sur la paille à plusieurs reprises. Je rentrais chaque fois avec une certaine frustration... Aujourd'hui, je suis totalement conquise. Les élèves ont pu toucher, caresser et nourrir les animaux. Ils ont eu la chance de câliner Enzo, le poney, d'entrer dans l'enclos des 11 porcelets et de les approcher de près, de caresser les trois chèvres, d'observer les vaches dans le pré, de passer un long moment dans le magnifique poulailler en laissant les poules picorer dans leurs mains, et même de nettoyer le poulailler armés de balais et de pelles. Tout au long de la journée, Rebecca, la fermière, a partagé avec les enfants des explications précises et passionnantes sur les animaux. La ferme est magnifique, les animaux y sont choyés et les différents enclos sont très bien entretenus. Un grand bravo et merci à Rebecca, Sophie et Manon !